
令和5年7月13日（木）

14時00分～16時00分

香美市立図書館　かみーる

（１）香美市立図書館基本的運営方針及び運営計画について

（２）香美市立図書館読書バリアフリーフェスタ開催について（案）

（3）その他

　　・香美市立図書館オリジナルトートバッグについて

　　・次回開催日程について

(1)香美市立図書館基本的運営方針及び運営計画について

図書館利用者が図書館に読みたい本をリクエストするよ
うに、図書館も購入（所蔵）したい本の情報を出すと寄
贈などで集まるのではないか。

ウォントリストの作成は現在検討している。

・図書館を教育機関の枠に入れてしまうと、図書館の持っている可能性を小さくしてしまう。
・図書館は香美市全体の総合的な施策を展開する上で、下支えできる施設である。
・良い図書館があるという事は、香美市外からの移入者にとっては魅力的である。
・リモート勤務が増えてきて、今までの移住とは違う意味合いが出来てきている。
・育児に対して、図書館は様々なサポートができる場である。
・就労、資格取得を目指している人を応援できるものがある。
・学校図書館との連携において、遠慮は不要である。学校図書館の積極的な活動で、将来定な図書館利用
者は増える。家庭以上に学校図書館での読書活動が重要となる。公立図書館は学校図書館を積極的に応
援するべきである。
・オーテピア高知図書館を徹底的に利用するべきである。貸出のみの利用ではなく、協働で活動するなどし、
最大限に利用することが市民にとってもプラスになる。
・図書館職員の研修は必須である。全体のレベルを上げる事も大事だが、図書館に勤務することで個々のス
キルアップができ、モチベーションを上げる環境づくりが必要となる。
・サードプレイスとしての図書館運営が大事である。子どもや高齢者、居場所がない方に、公共施設の中で一
番ハードルが低い場所として、どのように使ってもらうかが大事である。

委員からの意見

委員からの質問

・図書館運営、活動を支援するシステムを設けるべきである。
（雑誌スポンサー制度の継続、クラウドファンディングの活用など）
・住民と一緒に盛り上げていけるように、住民の声を吸い上げやすいような図書館であってほしい。
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事務局 白川景子（教育長）、中山泰仁（教育次長）、黍原美貴子（生涯学習振興課長）、
宇根由紀（生涯学習振興課地域教育班長）、門脇真里（館長）、土居正和（主幹）、
山重壮一（統括官）



(2)香美市立図書館読書バリアフリーフェスタ開催について（案）

（3）その他

　 ・香美市立図書館オリジナルトートバッグについて

　 ・次回開催日程について

　 ・その他

広報はどのようにしているか。 各報道機関には連絡済み。
広報9月号、ホームページ、Instagramに掲載する。

委員からの質問 事務局

委員からの意見

・図書館のボランティア活動に参加している方は、一般の利用者に比べて図書館の良さを分かってもらえる可
能性が高い。ボランティア活動を通して図書館の中身を少しでも深く知ってもらい、情報を発信してもらった
り、意見を吸い上げていってほしい。
・図書館協議会でどのような議論が行われているか、また運営にどう生かされているかなどの情報を市民の方
に知ってもらいたい。（議事録はホームページにて公開している）
・議事録を利用者が気軽に見られるように、抜粋した情報をPOPやお知らせなどで掲示してみてはどうか。
（QRコードでアクセスできるようにするなど）

次回開催日程は下記のとおりとする。
9月21日（第3木曜日）14時～16時

委員からの質問 事務局

なし。

委員からの質問 事務局

旧図書館から距離が遠くなり、図書館の利用機会が
減ったという声も聞く。返却ポストを市役所に置くなど
し、利便性を向上させ、利用者増を図ってはどうか。

・お住まいの場所によっては、ご不便をおかけして
いるところはある。香美市営バスあけぼの街道線（ぐ
るりんバス）の利用も検討してもらいたい。
・返却ポストの市役所内設置については、建設検討
委員会の時から話が出ていた。本を回収する人員
の確保や、ポストに返却した後に図書館に来館し、
貸出の申出があった時に処理がしづらい課題があ
る。今後、解決できる策を考えていきたい。

委員からの質問 事務局の回答

・映画会のチラシはどこに配布しているか。
・図書館に行かずとも情報を得られるように、市役所や
公民館などにチラシ等を置けないか。
・情弱な方には紙を媒体とした情報発信が必要ではな
いか。

・映画会のチラシは館内でのみ配布している。
・以前、図書館だよりを地元スーパー各店舗に置か
せてもらっていたが、買い物客の目に付く場所に置
いても取られる事が少なく、効果が見込めなかった。
・紙を媒体とした情報発信の重要性は理解してい
る。市役所内に置く事も検討する。



連絡事項

なし


